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十九歲那年參加地球小姐選美，拿下「最
上鏡頭獎」；年僅二十歲從政大外交系畢
業，懷抱著拓展台灣國際知名度的想望；
今年二十七歲的劉琦學姊，是美國嘻哈品
牌 Cozyboy World 營運長，同時也是位
自由業者，以接案為主，是活動公司的寵
兒。曾在 Christian Dior 擔任媒體公關專
員，後來成為自由業者，為眾多知明運動
和內衣品牌企劃活動。

僅管在瀰漫咖啡香與輕語談笑的咖啡廳裡，
想到即將面對一位在雜誌上霸氣十足、亮
麗又聰穎的新時代獨立女性，我們難掩緊
張又興奮的情緒。正當心潮起伏之際，耳
邊傳來了清脆、從容不迫的高跟鞋聲，抬
起頭來，映入眼簾的是一位身材高挑、烏
黑亮麗的長髮披在灰色大衣上的美麗女性。
劉琦學姐有著雜誌模特兒高冷的外貌，然
而隔著口罩，我們仍能從她的眉宇間看到
溫柔親切的神情。

    ——
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從小學到高中都在美國就讀，相較大多數
人選擇繼續在國外就讀大學，學姊反而回
臺就讀大學，並且選擇了外交系，請問您
當時為什麼會做下這個決定呢？聽說您在
二十歲就畢業，並且踏入職場，能不能和
我們分享您當時的心路歷程？

從小舉家跟著空軍武官爸爸派駐在國外，
所以對於外交事務相關職業是再熟悉不過
了。我十分崇拜我的爸爸，進而萌生了往
外交體系發展的想法，因此在考大學的時
候，很自然的選擇了政大外交系。也因為
常常在臺美兩地往返，我培養出了迅速適
應環境的能力；在學習方面，我總是無所
畏懼，每踏入一個新領域的時候，反而求
知若渴。在我學習的歷程中，因為想學到
更多，選擇了跳級，所以二十歲那年，便
從政大畢業踏入職場了。

學姊在迪奧工作是如何暴風成長的？可否
與我們分享其中的酸甜苦辣？

我當時進入 Dior 的時候，我遇上了一位能
力超凡的主管，對工作的要求嚴苛又有條
理。現在回顧以前的時光，這位主管是我
在職涯中的一位重要導師，他也是公關界
赫赫有名的人物，在他底工作下壓力真的
不小，但這個壓力也促使我不斷地成長。

在迪奧兩年多的時光，對我來是很寶貴的
經歷，因為我對學習新事物有強烈的渴望，
若是當時的工作沒辦法讓我更精進自己，
我便會離開，而迪奧讓我見識了很多不一
樣的事物，我的主管更是給了我許多刺激。
其實剛進迪奧的時候，我的主管沒有很喜
歡我，但因為好勝心，我化打壓為動力，
讓他對我改觀，也是因為這樣，我才能在
短短三個月內，從媒體公關助理升遷為媒
體公關專員。

在這個行業短期內升遷者寥寥無幾，所以
在職場上容易遭人眼紅，而我的應對方式
便是做好自己的事，完成老闆交代的任務。

一開始踏入職場的時候，我是個自由工作
業者，以接案為主，很多人想嘗試這著職
業，卻沒有勇氣承擔它的不穩定性。在接
案前，我參加了地球小姐的選美，也嘗試
過幕前的工作，像是模特兒、雜誌拍攝工
作等，也在畢業那年幫旅遊生活頻道寫過
企劃書，但我發現自己不是很喜歡這些行
業。後來，我進入迪奧公司，從一位媒體
公關助理升職為媒體公關專員，那段時間
是我暴風成長的階段。

	學姐當年榮獲地球小姐「最上鏡頭獎」
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聽起來學姊很滿意在迪奧的工作，為什麼
會在兩年後選擇離開呢？

選美的那段時間和一些人在菲律賓建了一
所小學，那時一切順利，然而我在迪奧工
作的最後那半年，菲律賓時常面臨風災，
那所學校也無法倖免。

那段時間，我每週五搭乘最晚的班機前往
菲律賓，去見見學校的小朋友，給他們資
源和陪伴，再搭乘星期一最早的班機回迪
奧工作，這樣來回往返奔波持續了半年。

我認為不管在哪一個行業，只要盡到本分，
其他的順其自然即可。

這半年的時間裡，我親身經驗了最寫實的
貧富差距，菲律賓小孩簡單質樸的心願和
演藝界無窮無盡的慾望所形成的強烈反差，
在我心中種下了一顆想為世界不平等發聲
的種子，而這顆種子在這半年萌芽成長，
最後促使我毅然決然離開迪奧到菲律賓全
心全意地幫助那所學校的小朋友。

辭職來到菲律賓後，我體認到世間的冷暖。
發現當我沒了迪奧那令人稱羨的工作時，
沒有相當的收入、沒有做演藝相關的工作，
小朋友對我的尊重也隨之消逝。沮喪之際，
決定再次回到職場，工作邀約恰巧隨之到
來，我化沮喪為動力，再次積極投入工作。

劉琦學姐當年在 Dior 工作與在公關界赫赫有名的
主管的合照

可以持續接到工作邀約是十分難能可貴的，
請問學姊是如何行銷自己的？

我覺得我並沒有特別去行銷自己，但是我
認為一個人若是推薦你，那表示你之前做
的事情讓人覺得你是有能力並值得信賴的，
同時他們也一定看見了你的努力。我覺得
最好的行銷方式便是做好眼下每一份工作，
讓自己努力的成果成為自己最佳的招牌。

我在迪奧工作所展現出來敬業的態度及對
工作事務的敏感度，以及在接各種活動公
司的案子時，所展現出的工作能力也受到
了肯定，我想最主要是因為獲得了信賴，
所以為我帶來了不間斷的工作邀約。除了
前面所提及的「最好的行銷方式便是做好
眼下的每一份工作」之外，你要讓公司、
讓老闆知道這項工作沒有你不行，我認為
得到讓公司的看到你的努力也是一種非常
重要「行銷自己」的方法。
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進入職場歷經了無數精彩，學姊想給迷茫
的學弟妹什麼樣的建議？

我當初也不知道自己會朝時尚產業發展，
但我相信每個人冥冥之中，會往自己喜歡
的領域前進；若是不知道自己喜歡什麼，
那就大膽地去嘗試。我也是因為嘗試過電
視產業和螢光幕前的工作才知道自己不喜
歡那樣的工作模式，之後去做了幕後的工
作，才知道原來自己喜歡策劃活動，當媒
體公關。

我認為大學是一個可以讓人放心去嘗試、
犯錯的地方。因此我很⿎勵大家在大學期
間多去認識不同的人，去瞭解自己，並在
犯錯後自我檢討，進而思考自己的未來；

在外交系有沒有什麼深刻的事件是學姊至
今難忘的？

在大三那年參加選美，有一部分原因也正
是因為如此，我認為「外交」並不只局限
於政治方面，只要能增加台灣的國際能見
度即是為台灣外交盡一份心力。

圖為當日劉琦學姐與採訪編輯們合照

往後進入職場或是實習，我則認為盡到自
己的本份，界定好自己的位子，不需迎合
他人，而是要讓人對你改觀；最後我想提
醒大家，不管到了什麼樣的環境，我們都
要保持彈性，學習隨時調整自己，懂得變
通才是王道。



52

學姊可以跟我們更深入分享您正在和美國
嘻哈歌手合作的服飾品牌嗎？

長期接案，我漸漸做出了口碑，並在因緣
際會之下認識了一群嘻哈繞舌歌手 A$AP	
Mob。

A$AP	Mob 不只在⾳樂上成就非凡，也
引領了時尚潮流。他們創立了 Cozyboy	
Clothing 這個品牌，引領了「舒適穿著」
踏上紅毯的風潮，他們不介意其他人的想
法，自在的穿著帽踢、牛仔褲，最後配上
一雙昂貴的鞋子，他們將這樣的行為定義
成	cozy	。

而其中他們的領頭羊 J.Scott	、Lou	為了將
品牌拓展到亞洲，選擇和我一起合作。此
次的品牌合作是我第一次獨自在一個地區
支撐一個品牌，雖然不簡單，但很有成就

感。作為亞洲區營運長，我決定把原本位
於中國的生產線、設計師團隊、行銷部門
都移至台灣。

雖然中國有價格上的優勢，但台灣相較之
下擁有媒體宣傳自由度高、品質較佳等優
勢，雖然想要達到像日本那般在國際上就
代表著品質保證並非易事，但我希望未來
台灣紡織業也能在國際舞台上發光發熱。¶

圖為 Cozyboy	World 品牌形象照

在選美期間，我與八十幾位來自世界各國
的選手競爭，因為這個機緣，也帶其他國
家的選手認識了台灣，至少不再把台灣誤
認成泰國。

此外，選美期間，我接受了許多老師的支
持和朋友的幫助。參賽期間，我常常忙於
選美的培訓所以無法到班上課，老師們在
他們的權限範圍內給予我適當的彈性，像
是讓我可以到他們另外的授課時間聽課，
甚至允許我錄影。還有兩位一定要提到的
朋友，蔡元閎和高于晴，他們在課業上給
予我很多幫助，教導我落後的部分，甚至
幫我抄筆記，對我來說這是至今仍難以忘
懷的感動，這些感動，我至今都銘記在心。
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姓名／劉琦
生日／ 1992 年 12 月 30 日
現職／公關顧問、嘻哈潮牌營運長
學歷／政治大學外交學系
經歷／地球小姐「最上鏡頭獎」、迪奧媒體公關專員

美國知名電視製作公司長期約聘顧問

系友小檔案




